

flip

FESTIVAL LUDIQUE INTERNATIONAL DE PARTHENAY

10 AU 21 JUILLET 2024



DOSSIER DE PRESSE

 Communauté de Communes
Parthenay-Gâtine

JAM FLIP PRO BY GRDF



WWW.JEUX-FESTIVAL.com



À l'occasion de la 38^e édition
du Festival Ludique International de Parthenay,
qui se tient du 10 au 21 juillet 2024
et attire plus de 230 000 visiteurs chaque année,
GRDF s'associe au lancement
de la première édition de la JAM FLIP Pro
sur le thème de la valorisation des déchets
en énergies.

JAM FLIP PRO BY GRDF

◆ LES CRÉATEURS ONT LE VENT EN POUPE



Le FLIP a le plaisir d'accueillir la première JAM FLIP PRO en partenariat avec GRDF et la Ruche ludique : un concours de création de prototype.

15 créateurs primés sur d'autres festivals ont été sélectionnés par les équipes de La Ruche ludique, réseau des organisateurs francophones de festivals de jeux de société.

Ces derniers ont eu un mois pour créer un jeu autour d'un thème donné.

Ils présenteront leurs prototypes sur le stand créateur sur le FLIP, les **13 et 14 juillet**.

Pendant deux jours, un jury va tester les jeux. Le public pourra également les tester.

Le nom du gagnant de ce concours inédit, en partenariat avec GRDF, sera dévoilé le lundi 15 juillet à 15h sur le podium du festival.



Le FLIP (Festival Ludique International de Parthenay) est un événement annuel qui se déroule dans la ville de Parthenay, dans les Deux-Sèvres. Il rassemble 230 000 passionnés de jeux de société, de jeux vidéo, de jeux de rôle, de jeux de cartes, de jeux d'adresse et de jeux traditionnels.

Le FLIP est organisé et financé par la Communauté de communes de Parthenay-Gâtine et piloté par son service des jeux.

La 38^e édition du Festival se déroule du 10 au 21 juillet 2024.

Pendant douze jours, le festival propose **plus de 4 000 jeux différents, accessibles gratuitement** au public, ainsi que des animations, des spectacles, des tournois et des rencontres avec des auteurs et des éditeurs de jeux.

C'est l'un des plus grands rassemblements autour du jeu dans le monde, avec le salon d'Essen en Allemagne et le Festival international des jeux de Cannes.

Le FLIP c'est environ 350 partenaires dont 130 éditeurs spécialisés et 170 créateurs.

Le festival est reconnu et prisé des professionnels. Chaque année ils sont nombreux à concourir pour les récompenses du FLIP : les Trophées Flip, le label ÉducaFLIP, la Silver FLIP et les JAM FLIP.

LA SÉLECTION DE LA RUCHE ACCUEILLE SUR LE FLIP LES MEILLEURS ACTEURS DE FRANCE !

Les 28 festivals les plus importants de France regroupés dans « La Ruche Ludique » ont proposé qu'un nouveau projet émerge sur le FLIP, pour la valorisation des auteurs lauréats des festivals de jeux en France.

Les dates du FLIP, sa notoriété et son village des créateurs, positionnent le FLIP comme le festival qui pouvait accueillir ce projet.

Le FLIP présente donc les meilleurs prototypes de jeux de 24 auteurs récompensés sur les autres festivals de Jeux en France, les 13 et 14 juillet.

Cette action permet de :

- assembler les meilleurs auteurs récompensés de France,
- donner plus de visibilité et de chance d'édition aux jeux qui ont vraiment un potentiel reconnu,
- présenter aux éditeurs et aux visiteurs du FLIP des prototypes de jeux les plus aboutis et intéressants possibles,
- développer des temps d'échanges de qualité avec des professionnels du secteur ludique.

QU'EST-CE QU'UNE JAM FLIP ?

A l'origine, une JAM session est une séance d'improvisation musicale. Adaptée aux jeux vidéo puis aux jeux de sociétés en 2014, le but est de créer un jeu de toutes pièces sur un thème et un temps définis. **Rendez-vous incontournable du FLIP depuis 2015, la JAM FLIP consiste à créer un prototype de jeu de société, en équipes, en 24 heures.** A la fin du temps imparti, un jury teste les jeux et établit un classement.

La JAM FLIP Pro est une première pour cette 38^e édition du Festival. Elle s'adresse à des auteurs professionnels, présents sur le FLIP dans le cadre du projet « La sélection de la Ruche » (meilleurs auteurs de France, déjà récompensés sur d'autres festivals de jeux français).

Cette JAM Flip Pro aura pour thématique 2024 : **la production et l'usage d'énergies renouvelables à partir de déchets.**

15 candidats sont en lice pour la JAM FLIP Pro by GRDF.

Les candidats ont un mois pour créer et apporter leur prototype sur le FLIP, afin que les jurés puissent les tester les 13 et 14 juillet sur l'espace de « la Sélection de La Ruche » sur le village des créateurs.

Les jeux en compétition seront présentés à un jury composé de : un élu de la Communauté de communes de Parthenay-Gâtine, un représentant GRDF (Valérie Lafosse, Conseillère Collectivités Territoriales Vienne et Deux-Sèvres), un auteur professionnel de jeux de société reconnu, un éditeur de jeux de société, et un représentant du Réseau La Ruche Ludique.

Le palmarès final sera dévoilé le 15 juillet à Parthenay et le prix remis par le Directeur Territorial de GRDF Poitou-Charentes Renaud Francomme.

Une récompense financière sera remise aux 4 meilleurs créations : 1^{er} prix 1000€, 2^e prix 500€, 3^e prix 250€, 4^e prix 250€

POURQUOI GRDF EST PARTENAIRE DU FLIP ?

GRDF est partenaire du festival FLIP pour la 1^{re} année, dans le cadre de sa démarche de sensibilisation aux enjeux de la transition énergétique, à la valorisation des déchets et à la promotion du gaz vert.

GRDF a pour mission, de concevoir, construire, exploiter et entretenir le réseau de distribution de gaz en garantissant la sécurité des biens et des personnes et la qualité de la desserte. Dans le cadre de sa mission de service public, GRDF accompagne également le développement des gaz verts.

En outre GRDF s'engage dans une démarche d'innovation constante qui pousse l'entreprise à soutenir des innovations territoriales et donner ainsi de la valeur locale.

La Communauté de communes de Parthenay-Gâtine est engagée dans la transition énergétique et souhaite développer la production et l'usage des énergies renouvelables, en particulier de la méthanisation.

Afin de promouvoir cet engagement, elle a souhaité mettre en avant cette ambition en créant la première JAM FLIP Pro en collaboration avec GRDF.

C'est une occasion unique pour GRDF de transmettre un message de décarbonation de manière ludique et originale, tout en soutenant le territoire sur un évènement international d'envergure.

LE GAZ VERT DANS LES DEUX-SÈVRES

Le département des Deux-Sèvres est aujourd'hui le 1^{er} de la Région Nouvelle-Aquitaine en termes d'injection de gaz vert dans les réseaux.

La part de gaz vert dans le réseau de distribution représente d'ores et déjà plus de 12%, et l'objectif pour les Deux-Sèvres est de plus de 30% de gaz vert dès 2027, soit l'objectif fixé à la maille régionale pour 2030 !

10 unités de méthanisation injectent d'ores et déjà du gaz vert sur les réseaux de gaz du département des Deux-Sèvres (9 unités dans les Deux-Sèvres et l'unité de méthanisation de Benet en Vendée qui injecte sur le réseau de Niort). Au total, ces 10 sites cumulés ont une capacité d'injection de plus de 140GWh/an dans le réseau, soit l'équivalent de la consommation annuelle de 35 000 logements neufs ou 550 bus roulant au BioGNV.

NOUS SUIVRE



Un site
www.jeux-festival.com



Facebook
@festival.jeux.Flip



Twitter
@festivaldesjeux

Contact presse

Pauline Martineau

05 49 64 85 26

06 99 56 41 75

martineaup@cc-parthenay-gatine.fr

